
 

 Ata Nº 002/2021 

ATA DA REUNIÃO Nº 002/2021 

Aos vinte e três dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, às dezessete horas 1 
e trinta minutos, online, em sala virtual do Microsoft Teams, reuniu-se ordinariamente o Núcleo 2 
Docente Estruturante do curso de Administração Empresarial da Esag, sob a presidência da Chefe 3 
do Departamento de Administração Empresarial, professora Isabela Regina Fornari Müller, 4 
estando presentes de acordo com a lista de presença extraída do Microsoft Teams: Dannyela da 5 
Cunha Lemos, Giselle Meira Kersten, Isabela Regina Fornari Müller, Jane Iara Pereira da Costa, 6 
Jovane Medina Azevedo, Júlio da Silva Dias e Ruth Ferreira Roque Rossi. Não compareceram, 7 
segundo a lista de presença: Graziela Dias Alperstedt e Julíbio David Ardigo. Justificaram 8 
ausência: Graziela Dias Alperstedt. Constatado o quórum, a Presidente declarou aberta a 9 
presente reunião. 1. Ata da Reunião 001/2021. A professora Isabela Regina Fornari Müller 10 
informou que a Ata da Reunião 001/2021 foi enviada por e-mail previamente aos membros do 11 
Núcleo Docente Estruturante. Não houve discussão. Colocada em votação, a Ata da Reunião 12 
001/2021 foi aprovada por unanimidade. 2. Ordem do dia: 2.1 Discussão dos Resultados 13 
da Avaliação Institucional 2021/1. A professora Isabela Müller apresentou os dados da 14 
Avaliação Institucional 2021/1. Os professores discutiram os dados apresentados. O professor 15 
Jovane Medina apresentou considerações a respeito do equipamento atualmente disponível na 16 
Esag para as aulas híbridas, demonstrando preocupação com a tecnologia disponibilizada. A 17 
professora Giselle Kersten fez considerações a respeito do uso de múltiplas plataformas para as 18 
aulas remotas, ponderando que poderia ser adotada uma plataforma única no futuro. As 19 
professoras Jane Iara e Dannyela Lemos manifestaram que é interessante ter opções de 20 
plataformas para uso dos professores e que a atualização com relação às plataformas inclusive 21 
atualmente é uma competência requerida dos profissionais, de modo que isso contribui para o 22 
desenvolvimento de competências dos alunos. O professor Júlio Dias concordou com o professor 23 
Jovane Medina no que diz respeito à fragilidade da infraestrutura disponível para as aulas 24 
híbridas. A professora Jane Iara demonstrou sua preocupação com relação ao período em que 25 
será decidido pela adoção do regime presencial e/ou remoto no semestre 2022/1, uma vez que 26 
o semestre inicia em março de 2022. Os professores Jovane Medina e Jane Iara comentaram a 27 
respeito da importância das provas presenciais para uma adequada avaliação dos estudantes, 28 
pois consideram que atualmente a única forma de estimular o estudo dos conteúdos pelos alunos 29 
é mediante aplicação de provas. A professora Dannyela Lemos fez considerações a respeito da 30 
aula gravada, explicitando que dentro de um modelo em que a aula é apenas o professor fazendo 31 
uma exposição, a aula pode ser assistida posteriormente. A professora destacou, no entanto, 32 
que dentro de um modelo de aula distinto, o aluno não consegue recapitular uma aula 33 
meramente assistindo a uma gravação. A professora Giselle Kersten sugeriu uma capacitação 34 
dos professores para aplicação de outras atividades avaliativas que não se limitem à aplicação 35 
de provas, de modo a amparar os professores no processo de ensino remoto e híbrido. As 36 
professoras Isabela Müller e Jane Iara comentaram a respeito da falta de representatividade dos 37 
dados da avaliação, em virtude do baixo percentual de respondentes, e da necessidade de uma 38 
maior sensibilização da comunidade acadêmica para responder a avaliação institucional. 2.2 39 
Elaboração do Relatório de Ações dos Cursos 2021/1. A professora Isabela Müller informou 40 
que será produzido o Relatório de Ações dos Cursos 2021/1 com base na discussão dos dados 41 
feita pelo Núcleo Docente Estruturante. 3. Informes Gerais. A professora Isabela Müller 42 
informou que na próxima semana iniciará os preparativos do próximo semestre, inclusive no que 43 
diz respeito aos horários das disciplinas, questionando a opinião dos membros do NDE a respeito 44 
das aulas faixa. O professor Jovane Medina manifestou sua posição contrária a respeito das aulas 45 
faixa, manifestando que considera haver poucas exceções em que essa opção de horário é 46 
produtiva para a disciplina. O professor Jovane Medina sugeriu que a solicitação da opção pela 47 
aula faixa em cada disciplina seja feita pelo professor e analisada pelo Núcleo Docente 48 
Estruturante, sugerindo ainda que seja limitada uma disciplina com aula faixa por fase. A 49 
professora Giselle Kersten sugeriu que o professor interessado em ministrar sua disciplina com 50 
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 Ata Nº 002/2021 

aula faixa apresente um projeto simplificado justificando a necessidade da opção para a sua 51 
disciplina demonstrando, por exemplo, o número de encontros que requerem a aula faixa para 52 
o bom desenvolvimento da disciplina. Os professores acordaram que as solicitações de aula faixa 53 
serão analisadas pelo NDE e que serão estabelecidos critérios para avaliação das solicitações. 54 
Nada mais havendo a tratar, foi a presente reunião encerrada, da qual eu, Milena Barbi Ferreira, 55 
lavrei a presente ata, que após aprovada, será assinada por todos os presentes. Florianópolis, 56 
23 de novembro de 2021. 57 
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Assinaturas do documento

Código para verificação: B211SL6P

Este documento foi assinado digitalmente pelos seguintes signatários nas datas indicadas:

JANE IARA PEREIRA DA COSTA (CPF: 179.XXX.779-XX) em 14/12/2021 às 19:36:42
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:45:44 e válido até 30/03/2118 - 12:45:44.

(Assinatura do sistema)

ISABELA REGINA FORNARI MULLER (CPF: 464.XXX.009-XX) em 14/12/2021 às 20:23:03
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:41:00 e válido até 30/03/2118 - 12:41:00.

(Assinatura do sistema)

JOVANE MEDINA AZEVEDO em 15/12/2021 às 22:31:47
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:43:46 e válido até 30/03/2118 - 12:43:46.

(Assinatura do sistema)

GISELLE MEIRA KERSTEN (CPF: 947.XXX.229-XX) em 16/12/2021 às 09:16:15
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:40:24 e válido até 30/03/2118 - 12:40:24.

(Assinatura do sistema)

DANNYELA DA CUNHA LEMOS (CPF: 730.XXX.789-XX) em 16/12/2021 às 14:10:22
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:40:01 e válido até 30/03/2118 - 12:40:01.

(Assinatura do sistema)

JÚLIO DA SILVA DIAS (CPF: 570.XXX.389-XX) em 16/12/2021 às 19:49:00
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:41:49 e válido até 30/03/2118 - 12:41:49.

(Assinatura do sistema)

RUTH FERREIRA ROQUE ROSSI (CPF: 591.XXX.719-XX) em 20/12/2021 às 21:33:18
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:43:35 e válido até 30/03/2118 - 12:43:35.

(Assinatura do sistema)

Para verificar a autenticidade desta cópia, acesse o link https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo/conferencia-
documento/VURFU0NfMTIwMjJfMDAwNDM0NjFfNDM2NDZfMjAyMF9CMjExU0w2UA== ou o site

https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo e informe o processo UDESC 00043461/2020 e o código
B211SL6P ou aponte a câmera para o QR Code presente nesta página para realizar a conferência.


